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ABSTRAK 

 Skripsi  yang berjudul  “Pengembangan Media Pembelajaran Buku 

Saku Materi Ekonomi Kelas X MA Ma’arif NU Kota Blitar” ini ditulis oleh 

Khayron Prayogo, NIM 12209183096, pembimbing Drs, H. Jani, M.M., M.Pd. 

Kata kunci : pengembangan, media pembelajaran, buku saku, materi ekonomi. 

 Penelitian ini berlatar belakang pada permasalahan pembelajaran di MA 

Ma’arif NU kota blitar yang ditemukan waktu magang/PPL. Kegiatan 

pembelajaran yang cenderung menggunakan video pembelajaran dengan 

pemutaran sekali dan siswa mencatat materi yang ada di video. Hal tersebut 

berpengaruh pada motivasi dan minat belajar siswa menjadi menurun. Terdapat 

pula masalah pada media pembelajaran pegangan siswa yang berupa LKS khusus 

madrasah yang memuat sedikit materi. Selain itu siswa disana adalah 100% santri 

pada pondok pesantren yang ada disana. Sehingga siswa tidak boleh 

menggunakan smartphone saat berada di pesantren.  Maka dari itu, peneliti 

memiliki gagasan untuk mengembangkan buku saku sebagai tambahan media 

pembelajaran. 

 Latar belakang diatas membuahkan rumusan masalah yang didapat oleh 

peneliti adalah bagaimana langkah-langkah pengembangan media pembelajaran 

buku saku ekonomi dan berapa tingkat kevalidan, kepraktisan, dan keefektifan 

dari buku saku tersebut. Dari rumusan masalah tersebut, maka tujuan peneliti 

adalah mengembangkan buku saku serta menjelaskan bagaimana langkah-langkah 

pengembangan buku saku tersebut dan mengetahui tingkat kevalidan, kepraktisan, 

dan keefektifan dari buku saku ekonomi yang dikembangkan. 

 Penelitian ini termasuk pada penelitian pengembangan atau R&D 

(Research and Development) dengan menggunakan model pengembangan 

ADDIE.  Pengumpulan data oleh peneliti menggunakan observasi, angket, tes, 

dan dokumentasi. Data yang diperoleh nantinya data berupa kualitatif dan 

kuantitatif.  Data kualitatif berupa hasil observasi serta wawancara singkat dan 

data kuantitatif berupa nilai dari tes serta hasil dari validasi buku saku. 

 Hasil dari penelitia ini adalah  buku saku ekonomi yang dikembangkan 

melalui model pengembangan ADDIE. Buku saku ekonomi tersebut memperoleh 

tingkat kevalidan yang dilihat dari perolehan validasi media dengan prosentase 

skor 79,2%, ahli materi 83,3% , dan guru mata pelajaran 86,6% dengan 

kesimpulan berkategori valid dan layak digunakan. Tingkat keprkatisan buku saku 

ditinjau dari hasil respon peserta didik berprosentase 80,9% dengan kategori 

praktis digunakan dalam pembelajaran. Serta tingkat keefektifan   diketahui 

melalui uji hipotesis dari uji Wilcoxon dengan perolehan  0,000 <0,05 dan 

diartikan terdapat perbedaan sebelum dan sesudah penggunaan buku saku 

ekonomi. Maka buku saku ekonomi dikategorikan efektif digunakan dalam 

pembelajaran. 
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ABSTRACT 

 The thesis entitled  " Development of Learning Media Book Pocket 

Theory Economy Class X MA Ma'arif NU Blitar City ” this written by 

Khayron Prayogo , NIM 12209183096, supervisor Drs , H. Jani , MM , M.Pd. 

Keywords : development, learning media, books pocket, material economy. 

 Study this background behind on problem learning at MA Ma'arif  NU city 

blitar found time internship / PPL. Activity inclined learning not enough using 

learning videos with playback very and student record material in the video. There 

are also problems on learning media handle students in the form of special 

madrasah worksheets that contain a little material. Besides that student there are 

100% students on cottage existing boarding school there. So that student no can 

currently using a smartphone was in boarding school. So from it, researcher have 

idea for develop book pocket as additional learning media. 

 Background behind on produce formula problem encountered  by 

researcher is how steps development of learning media book pocket economy and 

how many level validity, practicality, and effectiveness from book pocket the. 

From the formula problem such, then destination researcher is develop book 

pocket as well as explain how steps development book pocket the and knowing 

level validity, practicality, and effectiveness from book pocket developed 

economy. 

 Study this including on study development or R&D (Research and 

Development) with using the ADDIE development model. Data collection by 

researcher use observation, questionnaire, test, and documentation. Obtained data 

later the data will be qualitative and quantitative. Qualitative data form results 

observation as well as Interview short and quantitative data form score from test 

as well as results from validation book pocket . 

 Results from researcha this is book pocket developed economy through the 

ADDIE development model. Book pocket economy the obtain level seen validity 

from acquisition media validation with percentage score 79.2%, expert material 

83.3% , and eye teacher lesson 86.6% with conclusion valid category and worthy 

used. Practical level book pocket have high level reviewed from results response 

participant educate percentage of 80.9 % with category practical used. As well as 

level effectiveness is known through test hypothesis from Wilcoxon test with gain 

0.000 <0.05 with meaning there is difference before and after use book pocket 

economy so categorized as book pocket effective used in learning. 
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 نبذة مختصزة

مذرست ءنيت نؤ  ٓٔ"تطويز كتب انجيب انتعهيميت عهي انمواد الاقتصبديت فئت ثعٕىاْ اٌشسبٌخ  

 ٌّششف اٌذوبرشح هج جبٍٔ,َ.َ.,َ.ف, ا١٠٠٢٢١٩٠٢٢١وزجهب خُشوْ ثفشاَىغى, ُُٔ  مذنت بهيت"

 اٌزُّٕخ ، وسبئً الإعلاَ اٌزعٍُُّخ واٌىزت جُت اٌّىاد الالزصبد .اٌىٍّبد اٌشئُسُخ : 

ثٍُزبس وجذد صِٓ اٌزذسَت  فٍ ِذسسخ ءٌُخ ٔؤ ِذٔخَزاوش هزٖ ِعشفزٍ خٍف عًٍ ِشىٍخ اٌزعٍُ فٍ  

. ٔشبط اٌزعٍُ اٌّبئً ٌُس وبفٍ ثبسزخذاَ ِمبطع اٌفُذَى اٌزعٍُُّخ ِع اٌزشغًُ جذاً و طبٌت عٍُ سجً ففً/ 

ِبدح فٍ اٌفُذَى . هٕبن أَضب ِشبوً عًٍ وسبئظ اٌزعٍُ َزعبًِ اٌطلاة فٍ شىً أوساق عًّ اٌّذسسخ 

٪ طلاة عًٍ وىخ ِذسسخ  ١٢٢اٌزٍ طبٌت عٍُ هٕبن  -اٌخبصخ اٌزٍ رحزىٌ عًٍ اٌمًٍُ ِبدح . ثجبٔت اٌزٌ 

داخٍُخ ِىجىدح هٕبن . ٌهزا اٌسجت طبٌت عٍُ سلُ َسزطُع رسزخذَ حبًٌُب هبرفًب روًُب وبْ فٍ ِذسسخ داخٍُخ . 

 ٌزا ِٓ اٌجبحث ٌذَه فىشح إًٌ عٓ عًٍ طىس اٌىزبة جُت وّب وسبئظ رعٍُُّخ إضبفُخ .

وُف خطىاد رطىَش وسبئظ خٍفُخ خٍف عًٍ َٕزج ِعبدٌخ واجهذ ِشىٍخ  ثىاسطخ اٌجبحث هى  

اٌزعٍُ اٌىزبة جُت الزصبد و وُ اٌعذد ِسزىي اٌصلاحُخ واٌزطجُك اٌعٍٍّ و فعبٌُخ ِٓ اٌىزبة جُت اي . ِٓ 

اٌصُغخ ِشىٍخ هىزا إرْ اٌّىبْ اٌّمصىد اٌجبحث هى طىس اٌىزبة جُت إًٌ جبٔت َششح وُف خطىاد 

ك اٌعٍٍّ و فعبٌُخ ِٓ اٌىزبة جُت الزصبد رطىَش اٌىزبة جُت اي و ِعشفخ ِسزىي اٌصلاحُخ واٌزطجُ

 ِزطىس 

( ِع ثبسزخذاَ ّٔىرج رطىَش اٌجحث واٌزطىَش ) سود َزاوش هزٖ ثّب فُهب عًٍ دساسخ رطىَش أو  

. جّع اٌجُبٔبد عٓ طشَك اٌجبحث اسزعّبي اٌّشالجخ والاسزجُبْ والاخزجبس و اٌزىثُك . رُ اٌحصىي عًٍ اددٌ

اٌجُبٔبد ٔىعٍ و وٍّ . اٌجُبٔبد إٌىعُخ شىً إٌزبئج اٌّلاحظخ إًٌ جبٔت  اٌجُبٔبد فٍ ولذ لاحك سزىىْ

 ِمبثٍخ لصُشح واٌجُبٔبد اٌىُّخ شىً ٔزُجخ ِٓ اخزجبس إًٌ جبٔت إٌزبئج ِٓ رصذَك اٌىزبة جُت .

. اٌىزبة جُت اددٌٔزبئج ِٓ اٌجحث هزٖ هى  اٌىزبة جُت الزصبد ِزطىس ِٓ خلاي ّٔىرج رطىَش  

حصىي عًٍ ِسزىي َٕظش إًٌ اٌصلاحُخ ِٓ اسزحىار اٌزحمك ِٓ صحخ اٌىسبئظ ثبسزخذاَ الزصبد اي اٌ

٪ ِع اسزٕزبج فئخ صبٌحخ و ٩١,١٪ وِعٍُ اٌعُىْ اٌذسس  ٩٠,٠٪ خجُش اٌّبدح ٩٠,٢إٌسجخ اٌّئىَخ دسجخ 

رو لُّخ ِسزخذِخ . اٌّسزىي اٌعٍٍّ اٌىزبة جُت ٌذَه ِسزىي عبي اسزعشض ِٓ إٌزبئج اسزجبثخ ِشبسن 

٪ ِع  اٌفئخ عٍٍّ ِسزخذِخ . ووزٌه اٌّسزىي فعبٌُخ   ِعشوف عجش اخزجبس فشضُخ ِٓ  ٩٢,٢رعٍُُ ٔسجخ 

فشق لجً و ثعذ، ثعذِب اسزعّبي اٌىزبة جُت ِع اٌّعًٕ َىجذ  ٢,٢٠> ٢,٢٢٢ِع وست  وٌجسىْاخزجبس 

 الزصبد ٌزا ِصٕفخ عًٍ أٔهب اٌىزبة جُت فعبي رسزخذَ فٍ اٌزعٍُ .

  


